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Ata de reunião extraordinária. 1 

Aos dez dias do mês de julho do ano de dois mil e quatorze, às nove horas, 2 

nesta cidade de Sacramento, localizado na Rua Arnaldo Zandonaide, número 3 

quinhentos e vinte, Jardim Alvorada, o presidente Ílio Borges de Araujo, deu 4 

inicio a reunião lendo a pauta prevista com os seguintes temas: Abertura, 5 

leitura e aprovação de atas anteriores, Informações e orientações do SAAE, 6 

Acerca do quadro atual e problemas a serem enfrentados devido às severas 7 

estiagens, informações sobre abastecimento de água no loteamento Vale do 8 

Cipó, Informações sobre Comunidade Rural do Quenta Sol, Plano de 9 

recomposição das tarifas do SAAE, e em seguida pediu para que Raquel Matos 10 

de Souza fizesse a leitura da ata da reunião anterior, sendo a mesma 11 

aprovada. Marco Aurélio Martins Borges começou explicando sobre as 12 

orientações que o SAAE deve fornecer devido as severas estiagens, 13 

explicando que  a população precisa ter consciência. Falou dos problemas que 14 

o SAAE tem tido com as últimas estiagens. Ílio Borges de Araujo pediu 15 

esclarecimento sobre como o SAAE esta trabalhando o desperdício. Marco 16 

Aurélio Martins Borges respondeu falando que as perdas (física e aparente), 17 

giram em torno de 30%, e que as ações para diminuir este percentual não 18 

estão sendo desenvolvidas satisfatoriamente, pois dependem muito de 19 

recursos financeiros, seja na aquisição de materiais seja na contratação de 20 

pessoal, o que atualmente não está sendo possível. Hermógenes Vicente 21 

Ribeiro sugeriu fazer uma campanha de conscientização para a população 22 

utilizando alguns meios de comunicação, sendo eles: rádios, e carros de som. 23 

Lélio Aparecido de Souza comentou que outras cidades também vêm sofrendo 24 

com o problema da estiagem. Guilherme Vilela de Almeida Borges falou que o 25 

mais importante para a campanha é focar no desperdício de água e Marco 26 

Aurélio Martins Borges falou que o SAAE já tem feito este trabalho sobretudo 27 

no Dia Mundial da Água e agora temos o dia Municipal da Água, além da 28 

semana do Meio Ambiente. Marco Aurélio Martins Borges explicou que fez este 29 

trabalho nas mini audiências do Plano Municipal de Saneamento, mas que na 30 

cidade a participação popular deixou a desejar e que na zona rural a 31 

participação das comunidades. Ílio Borges de Araujo deu continuidade na pauta  32 

comentando sobre as regiões: Vale do Cipó e Quenta sol, quando Marco 33 

Aurélio Martins Borges explicou detalhadamente os problemas que o Cipó 34 

enfrenta, devido ao poço perfurado anteriormente ter não ter condições de 35 

funcionamento por problemas na construção do mesmo, sendo discutido 36 

também vários pontos de vista dando sugestões e tirando duvidas. Lélio 37 

Aparecido de Souza sugeriu que fosse feito duas caixas de água para 38 

economizar, sendo, uma para serviço, captada da represa e outra para o 39 

consumo distribuído pelo SAAE, Marco Aurélio Martins Borges disse que é 40 

preciso também aproveitar a água da chuva. Sobre o Quenta Sol, ele informa 41 

que foi contratado uma empresa que estudou a área locando dois pontos, onde 42 

posteriormente foi perfurado, e que após a perfuração um dos pontos não tinha 43 
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água e o outro poço tinha pouca água, e que neste será dado continuidade e 44 

concluído o serviço para retirada da água. Porém uma solução para esse 45 

problema talvez seria a captação de água no córrego e posterior tratamento, 46 

que seria um custo muito alto, e um estudo mais complexo. Foi reafirmado que 47 

no Quenta Sol não é cobrado o fornecimento de água como informou, 48 

discutindo a questão da cobrança naquela Comunidade. Logo após Marco 49 

Aurélio Martins Borges informou a todos sobre a tarifa de água que não teve 50 

reajuste nos últimos cinco anos, dando inicio a uma apresentação de slides, 51 

apresentando as tarifas cobradas em algumas cidades da região e do país, 52 

evidenciando o quanto a está defasada a tarifa atual do SAAE de Sacramento. 53 

Esclareceu algumas duvidas, como por exemplo, a diferenças e divisão das 54 

categorias, residencial, comercial e industrial. Marco Aurélio Martins Borges 55 

apresentou os últimos anos em que houve reajuste nas tarifas sendo o último 56 

no início de 2009, e em seguida foi apresentado os gastos do SAAE e logo 57 

questionado por Lélio Aparecido de Souza devido aos gastos com a Cemig, 58 

que pediu para ter acesso às contas para ver como poderia ajudar. 59 

Hermógenes Vicente Ribeiro questionou se o SAAE estava conseguindo 60 

cumprir com suas obrigações todo final de mês, obtendo uma resposta 61 

afirmativa de Marco Aurélio Martins Borges, justificando que são feitos 62 

priorizações e muitas ações não são desenvolvidas devido a falta de recursos 63 

financeiros.  Para concluir, foram analisados os percentuais de índices de 64 

variações de preços no período (IGPM, IPCA, INPC, IPC). Foi pedido pelos 65 

membros presentes que Marco Aurélio Martins Borges sugerisse um percentual 66 

de recomposição, e o mesmo sugeriu que fosse de 20,0% a 25,0% da tarifa, 67 

assim ainda ficaria abaixo dos índices apresentados, que comprovadamente foi 68 

acima de 30,0%. Guilherme Vilela de Almeida Borges analisou as planilhas, e 69 

pediu para seja apresentado posteriormente, uma outra planilha simulando a 70 

aplicação de recomposição da tarifa em percentuais de  20,0% a 30,0%  e 71 

assim fazer uma comparação e mensurar o impacto das mesmas. Assim ficou 72 

acordado e aprovado por todos, que até a data da próxima reunião do 73 

Conselho marcada para o dia 14 de Agosto de 2014, após encaminhamento 74 

das planilhas apresentados e a simulação solicitada, será novamente discutido 75 

e definido o índice de recomposição das tarifas do SAAE, e posteriormente 76 

encaminhado para consulta pública e análise do Prefeito Municipal. Marco 77 

Aurélio Martins Borges informou também que o SAAE vem inscrevendo em 78 

Divida Ativa os consumidores inadimplentes desde o exercício de 2008, o que 79 

não havia sendo feito anteriormente. Ílio Borges de Araujo lembrou que se deve 80 

tabelar o desperdício falado anteriormente, pedindo para focar nesse ponto, 81 

logo após encerrou a reunião às dez horas e quarenta e cinco minutos. Nada 82 

mais a tratar encerro esta ata, Marco Aurélio Martins Borges. 83 


